



Mi Universidad

Control de lectura

López Méndez Breici del Rocio

Parcial III

Interculturalidad y salud I

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Medicina Humana

Semestre I

Sistemas de atención a la salud.

- En el artículo podemos leer y entender un poco de la historia de como se fue desarrollando el sistema de atención de salud, en el cual habla como algunos países la pobreza no se consideraba como una fuente de peligro médico, es decir, la pobreza no era considerada por el gobierno una manera o un factor que determinaba la salud del individuo, pero esto no tardó mucho tiempo hasta que llegó la epidemia de cólera en 1832, todo esto comenzó en París, propagándose por toda Europa, esto causó un gran revuelo y obligó al gobierno a dividir a la población en sectores pobres y ricos, y es ahí en donde nace la dicha "Ley de los pobres", en donde la medicina inglesa se convirtió en medicina social, en esa ley decía que el control médico se tenía que hacer al necesitado y gracias a ello surge la asistencia fiscalizada, la cual trata de una intervención médica, que busca ayudar a las personas más pobres a satisfacer las necesidades que tuvieran en cuestión de salud, y también tener un control mediante el cual las clases altas y el gobierno garantizaran la salud a las personas de bajos recursos. También aparece el dicho Health Service en español sería servicio de salud, el cual otorgaba el servicio de vacunación, el registro de las epidemias, y enferme-

Bricia del Rocio López Méndez

31/10/23
Dr. Sergio Jiménez Ruiz
Universidad

Teoría de sistemas.

En el artículo podemos entender y recopilar varios temas, uno de ellos es del enfoque sistémico, en donde podemos entender como sistema al conjunto de elementos el cual posee una gran capacidad de respuesta para lo que su entorno lo demanda es decir, que siempre tiene solución para algún problema y también tiene un ritmo determinado, también podemos decir que todos los sistemas de salud, ya sean convencionales, tradicionales o alternativos-complementarios, poseen de una cosmovisión, es decir tienen una visión del mundo, ya sea diferente, el cual tienen su propia manera de entender a la salud y a la enfermedad, el cual normalmente están constituidos por un cuerpo de terapeutas, un modelo de prevención, comprensión de la causalidad, una nosología, y procedimientos de diagnóstico. También tenemos el concepto de cosmovisión de López Austin y él define a la cosmovisión como un conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de una manera coherente, y en el caso de sistemas de salud López Austin lo define de igual manera como un conjunto articulado de representaciones y creencias, con las que cada región interpreta a la salud, y esto determina cuales van a ser las formas de prevenir, curar la enfermedad, prolongar la vida, disminuir sus dolencias y restituir la salud de dicho lugar, esto

Sistema médico convencional.

- En la lectura podemos leer y entender un poco del tema de la medicina convencional y no convencional, podemos leer de la medicina alternativa (MAC) o también conocida como MAC y la medicina complementaria, y estas medicinas no son muy comunes verlas en las facultades de medicina, ya que el sistema que los estudiantes de medicina tienen es el sistema convencional, en la medicina alternativa también se toman las prácticas que excluyen normalmente al sistema médico convencional, la medicina convencional también es conocida como medicina alopática en el cual descomponiendo en algunas sílabas se pueden tener los significados de esa palabra, a lo cual alo significa diferente y patría hace referencia a la enfermedad, la terapia alopática tiene un principio, el principio de esto es "atacar, combatir" los procesos morbosos con algunas otras terapias que no guardan relación con la afección que se está tratando. Por otro lado la medicina homeopática se basa o es decir, está más centrada en los tratamientos considerados similares a los síntomas a tratar, en el convencimiento de que el cuerpo de la persona enferma eliminará a la enfermedad como respuesta del medicamento utilizado, y la medicina naturópática confía más en los tratamientos basados en lo natural, tratamiento

Sistema medico tradicional

En la lectura pudimos entender y leer acerca de la medicina tradicional indígena y su efectividad a prueba, entendemos que la medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y por cosmovisión entendemos a una manera de ver la vida, lo que rodea a las personas y también representa el conocimiento que los pueblos autóctonos han tenido cuidando desde muchos años otros también tomamos en cuenta a los conocimientos que ellos tienen a cerca de el uso y efectividad de las plantas medicinales para curar una enfermedad, ya que estos conocimientos forman parte de una gran conservación de identidad para ellos, la lectura también nos da a conocer que existen muchas ocasiones en la cual la medicina tradicional indígena ha sido de mucha ayuda para la prevención y curación esto para los habitantes de las comunidades originarias y esto se debe a la exclusión y pobreza extrema en algunos casos para personas de la población, esto se da ya que no tienen los accesos de vivienda en especial el acceso económico que una persona de ciudad con profesión tendría, también pasa por las carencias que ellos pasan de los servicios de salud que los gobiernos no les otorgan y no pueden garantizarles, lamentablemente esto pasa

Bibliografías:

Tema 1. Sistema de atención a la salud

Fresno Chavez, Caridad. (1996). Sistema de atención de salud. Revista cubana de salud pública, Recuperado 16 de noviembre del 2023, de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34661997000100005&lng=es&tlng=es.

Tema 2. Teoría de sistemas

Los sistemas de atención a la salud. (s. f.). Secretaria de salud. Recuperado 26 de noviembre del 2023, de http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf

Tema 3. Sistema medico convencional

Katz, L. K. D. (s. f.). La integración de la medicina convencional y no convencional. Recuperado 26 de noviembre de 2023, de https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LAINTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf

Tema 4. Sistema medico tradicional

Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba. (2011). Revista Turaki, N°16. https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf